
 

 

CONSEJO NACIONAL DE PLANEACION – CNP 
I SESIÓN PLENARIA ORDINARIA DEL 25 DE JUNIO DE 2020 

ACTA No. 008 
 
La presidente del Consejo Nacional de Planeación – CNP, Hada Marleng Alfonso Piñeros, 
en el marco de nuestro plan de trabajo y de acuerdo con las facultades que otorga el 
Reglamento Interno del Consejo, el 10 de junio de 2020, convocó a los miembros del 
Consejo Nacional de Planeación – CNP a participar en la Sesión Plenaria Ordinaria del 25 
de junio de 2020, así:  
 
Evento: Sesión Plenaria Ordinaria Consejo Nacional de Planeación, CNP 
Fecha: 25 de junio de 2020. 
Lugar: Plataforma Teams 
Hora Inicio: 9:00 am 
Hora Terminación: 11:30 am. 
Ciudad: NA 
Confirmación Correos: presidencia@cnp.gov.co 
 
Inicialmente la mesa directiva informa la situación que se ha presentado con el secretario de 
la mesa directiva, el consejero Carlos Del Valle. El manifiesta algunas dificultades 
personales debido a la situación por la pandemia y manifiesta su intención de renunciar a la 
secretaria del CNP. De esta manera, se elige por unanimidad una secretaria Ad-Hoc. La 
consejera Amanda Vargas Prieto acepta con gusto.  
 
Orden del día ajustado:   
 
1. Llamado a lista y verificación de quórum 
2. Lectura y aprobación del orden del día 
3. Intervención del DNP 
4. Informe de actas pendientes 
5. Informe comunicaciones 
6. Varios 
7. Compromisos 
 
 
DESARROLLO DE LA PLENARIA: 
 
La presidente del Consejo extiende un saludo y agradece a las consejeras y consejeros 
Nacionales de Planeación, representantes de los diferentes sectores y entidades territoriales 
convocadas para realizar la Primera Sesión Plenaria Ordinaria del 25 de junio de 2020 del 
Consejo Nacional de Planeación – CNP.  
 
1. Llamado a lista y verificación de quórum 
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La secretaria ad-hoc de la Mesa Directiva, de conformidad con el Reglamento Interno del 
CNP, llamó a lista para verificar la existencia del quórum deliberatorio y decisorio 
requerido para realizar la V Sesión Plenaria; a saber: 
 

LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 

E DE CONSEJEROS ENTIDAD / SECTOR DECRETO 

ASISTENC
IA 

TOTA
L 
ASIST
. 

DELEGADOS 
SI NO 

ALCALDES 

CARLOS ALBERTO ROMAN OCHOA Alcalde de Girón 2100 de 2018 X   NELIA ALVAREZ GARNICA -SECRETARIA 
DE HACIENDA  

ANIBEL JOSE DE LA OSSA Alcalde de Corozal 2315 de 2014  X   

ANIBAL MENDOZA BOHORQUEZ Alcalde de Tame 2315 de 2014  X   

BRAULIO ALONSO ESPINOZA 
MARQUEZ Alcalde de Envigado 2100 de 2018  X   

GOBERNADORES 

NERTHINK MAURICIO AGUILAR 
HURTADO Gobernador Santander 2315 de 2014 X   JAVIER ACEVEDO – SECRETARIO DE 

PLANEACION 

JHON ALEXANDER ROJAS CABRERA Gobernador de Nariño 2315 de 2014  X   

ELSA MARGARITA NOGUERA DE LA 
ESPRIELLA Gobernador Atlántico 2315 de 2014  X   

BUENARGES ROSERO Gobernador Putumayo 2315 de 2014 X 
 

 JOHN CERON – SECRETARIO DE 
PLANEACIÓN 

SALOMON ANDRES SANABRIA 
CHACON Gobernador Casanare 2100 de 2018 X   ALIRIO MARTINEZ – SECRETARIO DE 

PLANEACION   
SECTORES 

ECONOMICO 

CLARA IMELDA DE LAS MERCEDES 
RESTREPO DE MITCHELL Sector Económico 2100 de 2018 X    

CARLOS AUGUSTO DEL VALLE 
ARELLANO Sector Económico 2100 de 2018  X   

EDWIN JAIME CHIRIVÍ BONILLA Sector Económico 2100 de 2018  X   
CAMILO HUMBERTO LLINÀS ANGULO Sector Económico 2315 de 2014 X    
SOCIAL 
LUIS ALEJANDRO JIMENEZ 
CASTELLANOS Sector Social 2100 de 2018 X    

LILIANA PATRICIA RODRÍGUEZ 
BURGOS Sector Social 2100 de 2018 X    

NO HAY ELEGIDO Sector Social 2315 de 2014  X   

DARIO CASTILLO SANDOVAL Sector Social 2315 de 2014 X    

EDUCATIVO Y CULTURAL 

JOSE GREGORIO CONTRERAS 
FERNANDEZ Educativo y Cultural 2100 de 2018  X   

AMANDA VARGAS PRIETO Educativo y Cultural 2100 de 2018 X    

ECOLOGICO 

NO HAY ELEGIDO  2100 de 2018  X   

COMUNITARIO 
CEFERINO MOSQUERA MURILLO Sector Comunitario 2100 de 2018 X    

MUJERES 

HADA MARLENG ALFONSO PIÑEROS  2315 de 2014 X    
GLORIA AMPARO ARBOLEDA 
MURILLO  2100 de 2018 X    

COMUNIDADES INDIGENAS 

EDGAR ALBERTO VELASCO TUMIÑA Sec. Comun. Indígenas 2100 de 2018  X   

COMUNIDADES NEGRAS, AFRODESCENDIENTES Y RAIZALES 

GUSTAVO ADOLFO LUGO VALLECILLA Sector Comun. Negras, 
Afrodescen. y Raizales 2100 de 2018 X    

ENDIS LIVINGSTON BERNARD Sector Raizal 2315 de 2014  X   

 
Se cuenta con la asistencia de (12) catorce integrantes del CNP y (2) dos invitados 
delegados, y según el reglamento, se cuenta con el quórum para deliberar, pero no para 



 

decidir. Al revisar el reglamento se observa que existe un error en los artículos 5 y 6 y estos 
deben ser revisados antes de la próxima plenaria.  
Se recuerda que ya se había aprobado la revisión del reglamento y los consejeros se 
comprometen a hacer sus comentarios para aprobación en la próxima plenaria. Se envía 
adjunto el reglamento a esta acta para que los consejeros que consideren hagan sus 
comentarios en modo revisión.  
También se encuentra que los delegados de las alcaldías y de las gobernaciones no tienen 
conocimiento del proceso que deben seguir para ser nombrados delegados. Se enviará la 
información a los alcaldes y a los gobernadores.  
Se acepta la presencia de los cuatros invitados con voz, pero sin voto. Dos de ellos 
presentan las resoluciones y son tenidos en cuenta como delegados. 
 
2. Lectura y aprobación del orden del día 
 
Se decide trabajar en la plenaria del día de hoy los siguientes temas, teniendo en cuenta que 
es una plenaria deliberatoria.  
 
1. Llamado a lista y verificación de quórum 
2. Lectura y aprobación del orden del día 
3. Intervención del DNP 
4. Informe de actas pendientes 
5. Informe comunicaciones 
6. Varios 
7. Compromisos 
 
Se aprueba por unanimidad el orden del día con los ajustes. 
 
3. Intervención del DNP 
 
Lina informa que se estandarizó el proceso de selección de los pasantes y ahora pasó a otra 
subdirección y se presentó un candidato estudiante de derecho de la Universidad Nacional. 
Este proceso esta en desarrollo y se vincula el 14 de julio.  
Con respecto a la revisión del Sistema Nacional de Planeación – SNP, propone la creación 
de una comisión que se encargue de trabajar con el DNP este proceso. 
Otro aspecto para discutir es la selección de las vacantes del sector ambiental y social. La 
propuesta es que se vuelva a realizar la elección o que se elija una persona de las ternas 
presentadas. Sin embargo, habría una dificultad con respecto a los periodos pues el sector 
social fue elegido hace dos periodos.  
Con respecto al tema de las capacitaciones se propone realizarlas a través de la Universidad 
Javeriana por un convenio que ya se tiene con el DNP. 
Con respecto a la participación de los consejeros en la reunión de consejo se propone que el 
CNP seleccione a algunos representantes.  
En términos presupuestales se informa que no se ha ejecutado una gran parte del 
presupuesto, teniendo en cuenta la situación. Con respecto a la licitación del operador 
logístico se informa que ya fue elegido y es Telecafe. Se solicita una estimación precisa de 
los eventos que se hagan en adelante.  



 

La consejera Liliana pregunta sobre el cronograma de la realización de la política pública. 
Lina informa que aún no tienen fechas. Se tenia previsto hacer la publicación del 
diagnóstico para febrero, pero debido a la situación no ha sido posible.  
Con respecto al presupuesto no queda claro el total de los recursos asignados al CNP para 
este año. Lina informa que hay un error en presupuesto pues, los valores presentados 
anteriormente no corresponden. La explicación es por el cambio de operador y la 
presentación se hace por semestre. El consejero Luis Alejandro manifiesta que no es 
posible que se modifique los valores por cambio de operador. Lina explica que así se 
realiza de manera técnica. El consejero Luis Alejandro deja en manifiesto el trato y el mal 
manejo con el CNP. Quedan aparentemente $163.214.990 para ejecutar en el segundo 
semestre. Estos recursos deben utilizarse para eventos por concepto de logística. La 
consejera Amanda recuerda que estamos en estado de emergencia y así mismo se debe 
flexibilizar el uso de los recursos. La presidenta recuerda la necesidad que el director se 
acerque al CNP y nos escuche y nos responda las cartas enviadas. Además, se pregunta si 
se puede contar con los recursos para hacer trabajo en territorio para hacer el diagnóstico 
del SNP. Otra pregunta es sobre los espacios donde tiene presencia el CNP. Se menciona 
porque esta abierta la convocatoria a la Comisión Nacional de la Participación Ciudadana. 
Lina informa que se informó a la presidencia y hay dos candidatos que se podrían enviar un 
principal y un suplente.  
 
4. Informe de actas pendientes 
 
La consejera Liliana revisó todas las actas y se encontró lo siguiente. Hay ausencia de 
comentarios realizados, hay ausencia de algunas actas por ejemplo la de diciembre. Las 
actas de febrero y marzo no incluyen comentarios. El acta de julio tiene 32 paginas y es el 
audio transcrito. Se evidencian errores ortográficos, de redacción y se resalta que las actas 
son la memoria del CNP. La consejera Liliana propone que revisemos las actas que 
tenemos hasta el momento, se postula para hacer la revisión con alguien más. Amanda 
propone que esta sea la primera tarea del nuevo secretario.  
 
5. Informe comunicaciones 
 
Camilo Cubillos el coordinador de comunicaciones del CNP, presenta el avance de su 
gestión. Recuerda la visión estratégica del CNP y es el objetivo de la estrategia de 
comunicaciones. Presenta las actividades realizadas, entre esas mejorar la comunicación 
con algunas Universidades. Las características de la comunicación deben ser sencillas, debe 
tener un carácter pedagógico. Se presentan los grupos objetivo. Con respecto a las redes 
sociales se ha desarrollado de manera importa. La página inicio con 200 seguidores y a la 
fecha vamos en mas de 700 en twitter e Instagram también ha tenido resultados 
importantes. Con respecto a youtube se ha empezado a dar mas trafico con la actualización.  
Se presenta la página con la actualización de esta. En el caso de los perfiles ya esta 
actualizado. Falta aún Gloria Amparo Arboleda y Edgar Velasco y algunos datos de 
alcaldes y gobernadores. Se entregó el informe del ciclo de conversatorios del CNP que se 
ha venido realizando por parte del CNP. La presentación de Camilo será enviada al correo 
de todos los consejeros. La consejera Liliana recuerda que se había solicitado el envío de la 
encuesta enviado a los consejeros territoriales.  



 

Se aclara que hay dos encuestas, una para hacer el diagnóstico de comunicaciones y fue 
respondida a 90 personas y otra para hacer el diagnóstico situacional y diligenciada por 657 
personas. 
La consejera Liliana solicita que se formalice la comunicación del CNP por correo 
electrónico. Liliana también reconoce el esfuerzo de Camilo por esta actividad y reconoce 
la buena receptividad y la participación de los diferentes sectores. Amanda agradece a 
Camilo por su intermediación con el DNP y por la buena gestión en términos logísticos. 
Los comentarios recibidos fueron muy buenos y esperamos seguir con el fortalecimiento de 
la comunicación virtual de los consejeros nacionales y territoriales.  
Camilo invita a los consejeros que propongan su intervención en el ciclo de conversatorios. 
Se esta pensando en un conversatorio del sector ecológico, pero ante la falta de consejeros, 
se esta buscando quien pueda participar. Hada propone a Liliana y revisaran el tema.  
 
6. Varios 
 
La consejera Hada informa sobre un convenio que se esta adelantando con la procuraduría, 
este se enviará por correo electrónico para la revisión.  
Se informa que la Federación de departamentos informa que la Gobernación del Putumayo 
sigue en el CNP.  
 
7. Compromisos: 

- Todos los consejeros deben revisar el reglamento y enviar sus comentarios en modo 
revisión. 

- La mesa directiva enviará un comunicado a los alcaldes y gobernadores para 
recordarles el proceso para enviar a sus delegados. 

- Se debe enviar al DNP a definición de las acciones que se van a ejecutar con 
claridades si es un evento o acompañamiento, en qué consiste y qué implica y 
cuanto cuesta? 

- El DNP seguirá insistiendo para que el director del DNP acompañe una reunión del 
CNP. 

- El DNP enviará el material que se tiene y se esta pensando en la posibilidad de 
virtualizar y subir a la página del CNP.  

- El DNP debe enviar los valores que tenemos disponibles para el segundo semestre 
con la información de los rubros.  

- El DNP enviará las diapositivas presentadas el día de hoy con las correcciones del 
presupuesto.  

- Definir las tareas que prestaría el pasante que ingresa al CNP. 
- Enviar el ajuste al plan de acción a todo el CNP para revisión previa y hacer aportes 

y comentarios. 
- Se realizarán dos comités directivos ampliados, una para reglamento el jueves 2 de 

julio y otro para plan de acción y estratégico con presupuestos para el jueves 9 de 
julio de 10 am a 12 pm.  

- La presidenta enviará la convocatoria de la Comisión Nacional de Participación 
Ciudadana y se deben designar los delegados en la próxima plenaria. 

- Camilo enviará las diapositivas del informe de comunicaciones y las encuestas 
propuestas. También enviar el informe del diagnóstico de comunicaciones.  

 



 

Sin más consideraciones se levanta la sesión siendo las 11:30 a.m. y se elige próxima fecha 
de la plenaria ordinaria DECISORIA para el jueves 16 de julio de 2020 a las 9 am. 
 
 
Realizó esta acta: 
Amanda Vargas Prieto 
Secretaria Ad-Hoc Mesa Directiva 
 




